
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
 

 

 

 

 
Lien Mensuel de la Fraternité de l’Église Orthodoxe Serbe 

En Languedoc & Gascogne 

Bordeaux – Dénat d’Albi – Lectoure 

Nérac d’Albret – Tarbes - Toulouse 

 N° 264 
JANVIER 2024 

Fêtes de l’Église en janvier 2024 
 

Ma 02 :  St Ignace                                                                

Me 03 :  Ste Julienne                                                                 

Je 04 :   Ste Anastasie                                                                 

Lu 08 :   Synaxe Mère de Dieu                                                    

Ma 09 :  St Etienne                                                              

Je 11 :   Les 14000 Martyrs Enfants Bethléem                      

Sa 13 :   Ste Mélanie la Romaine                                         

Lu 15 :   St Séraphim de Sarov                                            

Ve 19 :   THEOPHANIE                                                               

Sa 20 :   Synaxe de St Jean Baptiste                                  

Di 21 :   St Georges le Chozébite                                              
 

OFFICES dans nos ÉGLISES en janvier 2024 
 

TOULOUSE : St Saturnin 

  Samedi 27 à 7 h permanence 

Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres de 

chaque Église 

  

LECTOURE : St Gény 

 Samedi 06 à 20 h Nuit de Noël  

 Dimanche 28 à 10 h 

     

BORDEAUX Sts Martial et Eutrope 

 Samedi 13 à 6 h 30 

 

NÉRAC : St Michel Ste Foy 

 Dimanche 14 à 10 h   

     

TARBES : St Aventin 

Samedi 06 à 6 h 30 

Dimanche 07 à 10 h  

         

DÉNAT d’ALBI : Prophète Élie St Denis 

 Lundi 08 à 7 h 

 Dimanche 21 à 9 h 45  

 

 

 

Notre Site internet : 
 

www.monasteresaintgeny.fr 
 

Contacts rapides par courriel : fosb.oc@orange.fr 
 

 

 

http://www.monasteresaintgeny.fr/
mailto:fosb.oc@orange.fr


 

CALENDRIER ORTHODOXE JANVIER 2024 

 

 
 

 

Dimanche Grégorien/Julien  Épître Évangile Jeûne 

Lu  01/19 St Boniface Héb 11,17-23,27,31   Marc 9,42-10,1 * 

Ma  02/20 St Ignace Héb 12,25-26 ; 13,22-25 Marc 10,2-12 ** 

Me  03/21 Ste Julienne   Jacq 1,1-18 Marc 10,11-16 * 

Je  04/22 Ste Anastasie   Jacq 1,19-27 Marc 10,17-27 ** 

Ve  05/23 St Nahum d’Ochrid Is 9,6-7 Héb 2,11-18   Matt 2,13-23   NL 

Sa  06/24 Ste Eugénie Gal 3,8-12 Luc 13,18-29 ** 

Di XXXIème AP T6 07/25 NOEL ORTHODOXE Lit 

St Basile 

Gal 4,4-7 Matt 2,1-12 *** 

       

Lu  08/26 Synaxe Mère de Dieu   Gal 1,11-19 Matt 2,13-23 *** 

Ma  09/27 St Etienne   Jacq 3,1-10 Marc 11,11-23   *** 

Me  10/28 Les 20000 martyrs Nicomédie   Jacq 3,11-4,6 Marc 11,23-26 *** 

Je  11/29 Les 14000 Enfants innocents 

de Bethléem 
Jacq 4,7-5,9 Marc11,27-33 *** 

Ve  12/30 Ste Anysia   I Pierre 1,1-2,10-12,2,6-10 Marc 12,1-12 *** 

Sa  13/31 Ste Mélanie I Thess 5,14-23 Luc 17,3-10 *** 

Di XXXIIème AP T7 14/01 Circoncision II Tim 4,5-8   Marc 1,1-8 *** 

       

Lu  15/02 Rel St Séraphim de Sarov I Pierre 2,21-3-9 Marc 12,13-17 * 

Ma  16/03 Ste Geneviève de Paris I Pierre 3,10-22 Marc 12,18-27 * 

Me  17/04 St Apôtre Jacques I Pierre 4,1-11 Marc 12,28-37   * 

Je  18/05 Vigile Théophanie (SB)   I Cor 10,1-4 Marc 1,9-11 ** 

Ve  19/06 THEOPHANIE Lt. St J-Ch I Cor 10,1-4 Marc 1,9-11 *** 

Sa  20/07 St Jean-Baptiste     II Tim 2,1-19 Luc 18,2-8 °°° 

Di XXXIIIème AP T8 21/08  Eph 4,7-13 Matt 4,12-17    *** 

       

Lu  22/09 St Pierre de Sébaste Héb 8,7-13 Marc 8,11-21    *** 

Ma  23/10 St Grégoire de Nice Héb 9,8-10 ;15-23 Marc 8,22-26 *** 

Me  24/11 St Théodose le Grand Héb 10,1-18 Marc 8,30-34 * 

Je  25/12 Ste Tatiana de Rome Héb 10,35-11 ;17 Marc 9,10-16 *** 

Ve  26/13 St Hilaire de Poitiers   Héb 11,8,11-16 Marc 9, 33-41 * 

Sa  27/14 St Sava de Serbie Eph 5,1-8 Luc 14,1-11 *** 

Di XXXIVème AP T1 28/15 St Paul de Thèbes Col 3,12-16 Luc 18,18-27 *** 

      ** 

Lu  29/16 Chaînes de St Pierre   Héb 11,17-23,27-3 Marc 9,42-10,1 *** 

Ma  30/17 St Antoine le Grand   Héb 12,25-26 ;13,22-25 Marc 10,2-12 *** 

Me  31/18 St Athanase le Grand Jacq 1,1-18 Marc 10,11-16 * 

  

 

 

 

*** mange de tout 

 ** vin, huile, fruits de mer 

 * pas produit animal, vin, huile      

°°° poisson, vin, huile 

°° poisson, huile, fruits de mer    

L : Laitage : manger des produits lactés 

 

NL : Non liturgie   

LP : Liturgie Présanctifiée 

 

 

 

 

 



 

CHRIST EST NÉ ! 

 

 

    Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, 

 

    Tant que nous sommes en-dehors d’ici, en-dehors de l’église, tant que nous sommes en-dehors de nous-

mêmes d’ailleurs, nous sommes plongés dans les désordres, les passions, les souffrances, les angoisses qui nous 

assaillent et Dieu sait si ces dernières semaines, ces derniers mois, il n’y a pas suffisamment de motifs d’être angoissé 

pour nos frères en Pologne, au Liban, ailleurs encore, et en général pour le destin du monde. 

    Puis vient Noël : nous franchissons la porte de l’église, nous entrons dans ce lieu… Que se passe-t-il alors ? 

Ce qui est dehors, ce qui se passe dans le monde cesse-t-il d’exister et d'avoir un écho douloureux dans notre cœur ? 

Ou bien sommes-nous ici dans une petite parenthèse qui va bientôt se terminer et après un moment de répit serons-

nous de nouveau rejetés dans la tempête ? 

    Quelquefois nous nous demandons où est le centre des choses où est la réalité ; comment faire le lien, la 

transition, comment au fond vivre la tension entre ces deux réalités, entre ces deux mondes, entre ces deux lois… 

    Ce sont des questions que nous ne pouvons pas ne pas nous poser quand nous venons ici nous prosterner en 

esprit devant la grotte, devant la crèche de Bethléem, devant l’Enfant divin. Arrêtons-nous là un moment, cela nous 

aidera peut-être à résoudre ce problème lancinant de notre vérité. 

    Arrêtons-nous devant cet enfant, sachant que toute fête chrétienne est une mémoire, une célébration, une 

rencontre avec Dieu fait homme : avec Dieu petit enfant, mais aussi avec Jésus adulte, qui a traversé toutes les 

souffrances et atteint la plénitude de la vie en passant par la croix et par la mort. 

    Le seul Jésus devant qui nous nous prosternons et que nous adorons, c’est désormais le Christ ressuscité qui 

siège, dans la gloire divine et dans la nature humaine, dans notre nature humaine, auprès du Père, néanmoins nous 

sommes transportés aujourd’hui par l’Esprit Saint dans cette grotte, nous sommes face à face aujourd’hui avec l'enfant 

Jésus. 

    Cela signifie quelque chose de particulier dans notre piété, dans notre foi en Christ, quelque chose 

d’inaliénable et de nécessaire. Cela signifie que pour discerner le Ressuscité en ce petit enfant, nous devons nous-

mêmes retrouver quelque chose de notre propre enfance, quelque chose de notre fraîcheur passée, la douceur, la 

pureté, la joie, la spontanéité, la capacité de s'émerveiller. 

    Dans ce face-à-face avec Jésus, nous retrouvons alors nos propres racines notre propre vérité. Et nous avons 

besoin de retrouver ainsi cette fraîcheur de notre vie ; sans quoi nous vieillissons beaucoup trop vite. Et ce 

vieillisement précoce, c'est l’endurcissement du vieil homme auquel nous sommes soumis et ce vieil homme qui 

devient alors notre véritable loi. 

    Ainsi, retrouver Jésus, c’est aussi retrouver une enfance ; non simplement une nostalgie du passé, mais aussi 

une capacité d’idéal, d’espérance. Trop souvent dans notre vie, nous perdons de vue cet idéal de perfection, de pureté, 

de sainteté, d’amour, de force aussi, de capacité de transporter, de transformer le monde. Cet idéal nous devons le 

retrouver, pour nous, pour nos enfants, pour les générations qui viennent, pour le monde entier.  

 

    La troisième chose que je voudrais vous dire, c’est que faire mémoire de l'enfant Jésus, de l’enfant de 

Bethléem, ce n’est pas seulement se rappeler la douceur de Noël, mais aussi se souvenir de l’aspect tragique des 

choses, de ce conflit qui se déclare très vite ; par la volonté d’Hérode, est versé le sang de nombreux enfants innocents. 

Ces nombreux enfants innocents sont eux-mêmes le symbole, les porte-paroles de tout le sang innocent qui a été 

versé depuis Abel jusqu’aux enfants qui meurent aujourd’hui dans les bras de leur mère ; les porte-paroles aussi de 

nous-mêmes, car chaque fois que nous souffrons et que nous sommes détruits par une force plus grande que nous, 

nous sommes aussi ces petits enfants sur lesquels pleure Rachel qui ne peut se consoler. 

    Dans ces Enfants innocents qui sont déjà sans le savoir, des martyrs au nom du Christ, nous voyons comme 

un point culminant dans la souffrance. Et l’autre point culminant, extrême, ultime, c’est la mort de Jésus Lui-même 

qui fut aussi pleuré par sa Mère, et qui porte en Lui toutes les souffrances passées, présentes et à venir.  

    Nous devons penser à cela lorsque nous sommes ici à l’église, au chaud, penser à ce qui se passe dehors dans 

la nuit du monde, et le porter ensemble dans le mystère de Jésus. Durant la célébration de la Sainte Liturgie nous ne 

renions rien des drames extérieurs : nous devons les amener avec nous, les porter dans nos cœurs et les déposer 

devant la crèche, aux pieds de Jésus ; sachant qu’il y a ainsi un creuset d’amour qui est le cœur de Jésus, qui a tant 

aimé le monde, en résonnance avec l’amour de son Père dans l’Esprit-Saint, qu’Il est venu, en obéissant à son Père, 

donner sa vie, allant au plus profond de la souffrance et de l’abandon, la Croix, dont le début est aujourd’hui à 

Bethléem.  

    

 

 



 

 

Ne perdons pas de vue ce long chemin de souffrances, qui est aussi un chemin de gloire et de victoire. Et 

c’est pourquoi nous avons quelque chose à donner au monde ; quand nous sortirons de cette église, aujourd’hui, en 

cette nuit de Noël, nous aurons à devenir nous-mêmes une parole vivante pour le monde. La question que nous devons 

nous poser aujourd’hui, c’est : comment allons-nous sortir d’ici ? Allons-nous sortir les mêmes ? Ou allons-nous 

sortir transformés, meilleurs, plus forts, plus lumineux, irradiant la force, la lumière, la grâce, la puissance de l’Esprit 

Saint ? Alors que ce soit par nos paroles, que ce soit par notre silence, par notre vie et par notre mort, nous serons les 

témoins du Christ venu dans ce monde comme un enfant, traversant l’espace de la vie pour donner à tous les hommes 

de bonne volonté la vie éternelle. Amen 

 

 

EN VÉRITÉ, IL EST NÉ ! 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Nos désirs sont destructeurs, ils nous font vieillir spirituellement. 

 

   On vient de voir l’exemple d’un homme vivant dans le monde qui a accepté immédiatement la prière de Jésus de 

tout son cœur. Il s’est totalement livré au Seigneur, et Dieu lui a accordé le don gratuit de la grâce. À fortiori nous, 

moines, devons-nous agir ainsi, mais nos soucis et nos désirs viennent nous en empêcher. Comme le dit un dicton 

populaire : le vieillard ne vieillit pas d’un trop-plein d’années, mais d’un trop-plein de désirs. Nos désirs sont 

destructeurs. Il faut donc s’efforcer, ce qui n’est pas une grande difficulté, de prier Dieu, mais il faut s’y exercer de 

tout son cœur. Il faut se consacrer de tout son cœur à chaque tâche car alors Dieu est présent, et un jour, quand vous 

vous serez livrés entièrement à Dieu, vous verrez comment le Seigneur vous récompensera. Soudain vous entendrez 

à l’intérieur de vous-même que la prière se déroule seule, à son rythme, entraînant à sa suite une joie et une paix 

indicibles... 

Comme je souhaiterais que le Seigneur me restitue ce qu’Il m’avait donné dans l’enfance, que je me libère de toute 

préoccupation et de toute difficulté. Mais maintenant que j’ai vieilli avec des préoccupations, il faut faire beaucoup 

plus d’effort. 

 

 

 

 

 

Nous sommes petits mais nous pouvons devenir un grand bien ou un grand mal : tout dépend de nos pensées. 

 

   L’être limité n’est pas infini ; il est-limité, nos pensées sont limitées, tout est limité, les anges et les saints sont des 

êtres limités, seul Dieu est infini. Seul Dieu est tout-puissant comme la grâce divine qui protège les anges et les saints 

des actions négatives des esprits mauvais. Voyez-vous, nos pensées sont une force énorme, mais nous n’en sommes 

pas conscients. Nos pensées sont une force énorme qui influence tout, non seulement autour du globe terrestre mais 

aussi dans le cosmos. Nous ne sommes qu’une petite unité, mais nous pouvons devenir un grand bien ou un grand 

mal, tout dépend de nos pensées et de nos désirs. Voyez ce que nos pensées et nos désirs ont provoqué autour du 

globe terrestre ! La situation est si difficile que personne ne se trouve en paix et en repos ; même dans la famille 

proprement dite, il n’y a pas de paix... Cela signifie que par nos pensées et nos mauvais désirs, nous avons fabriqué 

une atmosphère insupportable autour du globe. Il importe maintenant que nous nous transformions puisque l’énergie 

divine est en nous ; il faut que nous changions, que nous nous affranchissions des pensées négatives et que notre être 

se mette à émettre le bien. Voilà que tout se transforme autour de nous, la nature se transforme et non seulement les 

hommes, cela est incroyable... 

 


